

Genève, le 21 février 2021

Antisémitisme en Suisse romande : augmentation des cas en 2021

Communiqué de presse
Sous embargo jusqu'au 22 février 2022 à 7h

La CICAD observe une hausse des actes antisémites recensés en Suisse romande, soit **165 au total**. Toutes les catégories, actes graves, sérieux et préoccupants, sont en augmentation.

L'année 2021 s'achève sur des chiffres qui interpellent.

En 2021, la CICAD enregistre :

- **153 actes préoccupants** (contre 141 en 2020), principalement recensés sur Internet et les réseaux sociaux. Cette catégorie est progression constante (+23%) et confirme la tendance à la hausse que nous observions déjà l'année dernière.
- **5 actes graves et 7 actes sérieux** (contre 3 actes graves et 3 actes sérieux en 2020).

Les principaux vecteurs d'antisémitisme :

- **L'extrême-droite** : l'extrême-droite en Suisse romande reste active. Les restrictions liées à la pandémie ont permis d'adapter un discours afin de fédérer au-delà des cercles traditionnels.
- **Les théories du complot** : la désinformation liée au COVID-19 demeure une source d'antisémitisme inquiétante. Les théories du bouc émissaire imaginant les « Juifs » à la manœuvre se sont accrues.
- **Le conflit israélo-palestinien** : la crise israélo-palestinienne de mai 2021 a eu pour conséquence une recrudescence des cas d'antisémitisme. Pour le seul mois de mai, trois actes sérieux ont été recensés.
- **Le négationnisme** est toujours une réalité en Suisse. 45% des actes antisémites recensés concernent le négationnisme de la Shoah.

Des initiatives doivent être prises dans les domaines éducatifs, politiques et judiciaires, afin de contenir ce fléau. L'antisémitisme est une atteinte à nos libertés qui doit être combattue avec la plus grande fermeté. Le rapport détaille les recommandations de la CICAD en ce sens.

Contact presse

CICAD
Johanne Gurfinkiel - Secrétaire général
M. +41 79 332 12 67 · kgurfinkiel@cicad.ch